



aceptarlo, nos consideraremos muy honrados y con ello recibiremos nuevos alientos para seguir luchando cada día más y con mayor tenor por nuestros santos ideales, ya inutilizando a sus enemigos, ya desenmascarándolos para que el pueblo español sepa quienes lo engañan y lo explotan y se decida a acabar con los que, de otro modo, pronto acabarán con él.

### Sección religiosa

**Día 22.—Martes.—**Ss. Cecilia, vg. y m., Mauro, Filemón y Apías, mrs. y Pragmatico, ob., y cf.—*La Misa y Oficio Divino son de Santa Cecilia, con rito doble y color encarnado.*

En la I. I. Colegial á la diez menos cuarto de la mañana Misa solemne á Santa Cecilia, con asistencia de la Capilla de Música.

En la Iglesia de Nuestra Señora de la Piedad (Hospitalillo) á las diez y media de la mañana, solemne Oficio y Misa de Difuntos por su cofradía predicando D. Buenaventura Lapuente, Beneficiado de la I. I. Colegial.

**Día 23.—Miércoles.—**Ss. Clemente, p. y mr., Felicitas, m., Lucrecia, vg. y m., Lisinio, m., y Anfloquio, ob.—*La Misa y Oficio Divino son de San Clemente, con rito doble y color encarnado.*

En la Iglesia de San Clemente, á las diez y media de la mañana, Misa solemne en honor de su Titular.

En la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, comienza mañana 22 la solemne Novena de Animas, predicando los tres primeros días el Lic. D. Felipe Andrés, Canónigo de la Colegiata.

## Militares en Soria.

Como anunciamos en nuestro último número, anteayer obsequió nuestro Ayuntamiento á las tropas que nos honran estos días con su presencia.

Después que hicimos nuestra visita al campo de Santa Bárbara y recibimos las no muy agradables caricias de Eolo enterándonos de que á las ocho de la mañana habían intentado inflar el globo, pero que hubo que desistir por las mismas razones que el día anterior, nos dirigimos al Cuartel (ó lo que quiera llamarse al caserón runoso que un día fué Convento), para presenciar, si nos era posible, el reparto del

### Rancho extraordinario

con que los soldados y Cabos iban á ser obsequiados.

Allí vimos á los señores Jefes y á varios señores Oficiales, que nos recibieron con su extrema cortesía y amabilidad, y con tan honrosa compañía vimos los preparativos y penetramos en la cocina, de donde salía, en verdad un olor que despertaba el apetito.

El simpático cabo y los soldados, que preparaban la comida, nos obligaron con insistente cariño á probar el suculento guisado de ternera con patatas, y justo es decir que estaba muy apetecible.

Se les sirvió el citado guisado, chuletas de ternera con excelente pan y vino y después café y cigarro puro.

En representación del Ayuntamiento asistieron los concejales señores Sanz, Medina y Cecilia.

### En el Hotel del Comercio

A las siete de la noche, en el acreditado Hotel de nuestro amigo J. Brieva, fué servida á los ocho sargentos de la fuerza una excelente comida por cuenta del Ayuntamiento con arreglo á la siguiente lista.

Paella, merluza gratinada, ternera con guarnición, entremeses y postres variados.

Durante el acto reinó entre los comensales la mayor alegría.

### Lunch en el Ayuntamiento

A las seis de la tarde el salón de sesiones del Ayuntamiento presenta brillante y animado aspecto, viendo en torno de las mesas, lujosa y artísticamente adornadas, á la brillante oficialidad que ha venido á Soria con motivo de las prácticas de aerostación.

La acreditada casa «La Azucena»

sirvió con el gusto y elegancia en ella proverbiales un *lunch*, conforme á la siguiente lista.

Capón trufado á la Galantina.  
Jamón en dulce con huevos hllados.  
Tartas á la española.  
Dulces finos.  
Bombones á la crema.

### Vinos:

Jerez, Manzanilla, Moscatel, Victoria, Champagne.

### Licores:

Benedictino, Cognac.  
Cafés y Tabacos habanos.

Al destaparse el Champagne, brindó el Alcalde Sr. Vicén, y después de él, aunque no sabemos el orden, los señores Gobernadores civil y militar, Comandante Jefe de las tropas, señor García del Campo, señores concejales Ramírez y Villanueva y Capitán de Estado Mayor, Sr. Lon.

Sabemos que todos procuraron dar muestras de patriotismo, expresando su amor al ejército; y que los dignísimos Jefes y Oficiales demostraron el inmenso agradecimiento que sienten hacia Soria, que con tantas atenciones y obsequios les abrumaba.

También hemos oído hacer grandes elogios de lo bien presentado y servido que estuvo el *lunch*.

### En la sociedad «Numancia»

En los brillantes salones de esta sociedad de recreo se obsequió con un baile á los oficiales, pero, según se nos ha dicho, fué muy escaso el número de las jóvenes que asistieron, debido sin duda á la crudeza del tiempo.

### Por fin... subió el globo

Fué una sorpresa para la inmensa mayoría de la población ver ayer Domingo á las 9 de la mañana el globo *Príncipe de Asturias* que majestuoso se destacaba en el espacio, descollando su color amarillo sobre el fondo azul de un cielo sin nubes, y sin que el viento moviera apenas las cuerdas que de él pendían.

Y estábamos en Soria á 20 de Noviembre! Inútil es decir que la noticia corrió veloz como el rayo.

Los balcones y las ventanas que daban al norte de la población se llenaron de gente, y nosotros vimos á varias personas de pie sobre los tejados para mejor contemplar al globo.

Poco después, desde todos los puntos de la ciudad, acudía inmenso público al campo de Santa Bárbara, envidiando á los pocos afortunados que habían tenido la dicha de presenciar la inflación del globo y su primera subida.

La operación se había verificado con rapidez, introduciendo en el globo el hidrógeno de 112 cilindros.

La primera ascensión se verificó á las 8,30 de la mañana yendo en la barquilla el Capitán García Antúnez y el Teniente Ortiz.

Esta ascensión fué muy breve y creemos que como exploradora para las siguientes.

Duró 20 minutos y nos dijeron que subió hasta 300 metros.

La segunda fué á las 9. Subió sólo el teniente Ortiz, quien con sus perfectos conocimientos fotográficos se dedicó durante la ascensión, que duró 47 minutos, á impresionar 20 placas.

Subió á más de 500 metros.

En la tercera subieron los capitanes de Estado Mayor Lon y Baselga. Cuando bajaron nos hablaban entusiasmados del magnífico panorama que se divisaba desde las alturas donde se mecía el globo. Habían visto detalladamente todas las derivaciones de la Sierra Cebollera, los pueblos de Almarza, Gallinero, Valdeavellano y todo el valle... etc.

Cuando el globo hizo su 4.ª ascensión llevaba en la barquilla al comandante de Artillería Sr. García Oltra y al capitán Sr. Perogordo.

El Sr. García Oltra hizo durante la ascensión un hermoso croquis de la ciudad y sus alrededores, que tuvimos el gusto de admirar.

La temperatura no puede ser más agradable. El público llena las alturas del campo de Santa Bárbara siguiendo á la tropa en todas sus maniobras y manifestando su satisfacción por ver las ascensiones del globo.

En la quinta ascensión subieron los tenientes Arrillaga y Ferrerías 11,10. Al poco tiempo vemos que arrojan

lastre por dos veces, y al bajar el señor Arrillaga nos dice que ha visto Calatañazor por la carretera del Burgo y por otra parte Almarza y muchos pueblos y sierras, quedando encantados del paisaje: Durante esta ascensión deja el mando de la maniobra el teniente Pou para ascender en el globo, y toma el mando el teniente Cañete.

Cerca de las doce se verifica la última ascensión de la mañana, yendo en la barquilla los tenientes Pou y Zorrilla.

Antes de descender se oyen varias veces los sonidos de las bocinas, que desde el suelo al globo y desde éste al suelo se envían órdenes.

Descendió majestuosamente y presenciamos la bonita operación de anclar el globo en el sitio que indicábamos el día pasado.

Atentamente invitados por el capitán Sr. García Antúnez y el teniente Cañete nos acercamos á examinar por una ventanita de cristal, que hay junto á la bálvula de cabeza, el interior del globo.

La visión era fantástica á través de la tela acauchotada penetraba la luz del sol, y en aquella, al parecer cueva transparente, veíamos las válvulas de entrada y salida de gas, las cuerdas de la válvula automática y otras cosas que nos explicaban y de las que nosotros no conservamos otro recuerdo más que la impresión de misterio que nos producía su contemplación.

Nunca agradeceremos bastante á todos los jefes y oficiales las inmerecidas atenciones que nos han dispensado, así como á los simpáticos soldados la respetuosa deferencia con que satisfacían nuestras preguntas.

### Más ascensiones

A las 2,15 ya estábamos ayer tarde en el campo de Santa Bárbara y ya estaba el globo fuera del anclaje, rellenándose de hidrógeno para suplir las pequeñas pérdidas que hubiera tenido desde la inflación de la mañana.

La primera ascensión de la tarde tuvo lugar á las 2,25, suben los capitanes Sres. Serra y Baselga.

Hay más viento que por la mañana y el globo lleva cinco elementos de cola, por la mañana no llevaba más que cuatro.

A los tres minutos de subir desclende el globo, se oye decir que iba abierta una válvula, pero desvanecido el error vuelve á subir y duró la ascensión 25 minutos.

Al descender, un público numerosísimo rodea al globo, teniendo que despejar la gente soldados á caballo.

A las 2,52 sube solo el teniente Ortiz, lleva en la barquilla aparatos fotográficos. A los diez minutos arroja lastre y pide mayor elevación. Se le añaden 300 metros más de cable y sube... sube causando la admiración de los espectadores. Según nos dicen está á más de 700 metros sobre el nivel del suelo.

Cuando estaban en la operación de añadir el cable llegó el célebre coronel Sr. Vives, acompañado de los capitanes Sres. Herrera y Molero. Todos los jefes y oficiales les saludan.

En el público se despierta gran curiosidad.

La ascensión del teniente Ortiz, duró una hora y 22 minutos! El público le aplaudió al descender y el inteligente fotógrafo Sr. Rioja obtuvo una vista del citado teniente y de otros oficiales que rodeaban la barquilla.

El teniente Ortiz impresionó también otras veinte placas.

La tercera ascensión la verificaron el capitán Herrera y el teniente Muriello, duró solo 15 minutos y la cuarta en la que subieron el capitán Molero y teniente Cañete, duró otros 15.

Fué un espectáculo bonito ver llevar el globo, sin barquilla y sin cable, sujeto solo por las cuerdas que sostenían los soldados, desde lo alto del campo hasta el anclaje.

Los trabajos del teniente Ortiz

La feliz coincidencia de acercarnos á los ilustrados jefes para enseñarles los telegramas que ayer habíamos recibido, al mismo tiempo que llegaban el teniente Ortiz y el acreditado fotógrafo de ésta, Sr. Casado, á decirles que podían ver algunas negativas de las vistas tomadas desde el globo, nos proporcionó la satisfacción y el

placer de contemplar en el estudio del Sr. Casado, diversas vistas de nuestra ciudad y de sus cercanías.

Parece mentira que á una distancia de 500 á 600 metros puedan tomarse tales fotografías y tales detalles.

Felicitemos cordialísimamente al Sr. Ortiz por sus trabajos y al Sr. Casado por su cooperación y ofrecimiento generoso de su taller.

## En el Ayuntamiento.

Nunca hemos visto el salón de sesiones con más público que el pasado día 18.

A las 6 comenzó la sesión y asistieron 14 concejales, es decir todos menos Ruiz Ocón.

Mientras se lee el acta de la anterior el público va llenando los bancos, cosa tan inusitada que nos quedamos asombrados ante aquella invasión.

**Correspondencia.**—Se da cuenta de una carta del Sr. Ministro de la Gobernación al Alcalde Sr. Vicén diciéndole que estudiará el expediente y procurará resolverlo en el sentido de que puedan aprovecharse los bienes de propios para obras municipales.

Se da cuenta de una comunicación del Ingeniero Sr. Cañedo en la que dice que sólo quedarán cinco sitios del Pinar para la repoblación y estos los que menos coartan los pastos.

Se lee otra del Jefe de pósitos y otra del Alcalde Bilbao, pero apenas el público se fija en su contenido esperando con ansiedad el asunto del

### Nombramiento de depositario

de fondos municipales

El Alcalde dice que se han presentado varias solicitudes de las que va á dar cuenta el Secretario.

Primera, de D. José Ruiz Ocón que solicita la plaza, fundándose en que viene desempeñándola interinamente.

Segunda, de D. Benito Artigas quien dice lo hace usando de un derecho y por amor al Municipio fundamentando su petición en su no muy espléndida situación y en ofrecerse á desempeñar el cargo con una rebaja de 500 pesetas del sueldo actual.

Tercera, de D. Rafael Sainz de Robles quien dice, que aunque no tiene la condición *sine qua non* de ser concejal aspira á dicha breva municipal esperando que le vote su amigo D. Isidro Ramírez; que otros no le sobrepujan en méritos; que todos le conocen; que no le ha recomendado ningún cacique ni ninguna familia; que no quiere introducir la guerra civil en ninguna familia.

(Varios concejales protestan del tono y del jiro de la solicitud. En el público murmullos.)

El Sr. Urraca.—La presidencia no deba haber admitido esa instancia.

Los señores Gil y Ramírez piden la palabra.

El Sr. Alcalde dice que no tenía conocimiento del tono de esa instancia, pero que tiene que leerse como todas (Murmullos y protestas.)

El Sr. Secretario continúa la lectura de la instancia, que contiene cosas parecidas á las expuestas, la que termina diciendo que el solicitante desempeñará la plaza por 1.250 pesetas, y por menos, si otro lo hace por menos, al mismo tiempo que se ofrece á abrir gratis las puertas del toril en la plaza de toros...

Cuarta, de D. Matías Pascual ofreciéndose á desempeñar el cargo por 1.100 pesetas.

El concejal D. José M.º Pascual dice que no tenía conocimiento de la solicitud de su hermano y se retira del salón.

El Alcalde toma la palabra y comienza diciendo que todo Soria sabe lo que hay acerca del particular. Después dice que si bien hay solicitudes ofreciéndose á desempeñar la plaza con rebaja de sueldo y justo es que se busquen las economías, sin embargo hay que guardar el decoro de la corporación y propone que se otorgue la plaza en las mismas condiciones de sueldo que hasta el presente, pues de no hacerlo resultaría quizás que un Jefe tuviera un sueldo inferior al portero. Continúa diciendo que como este cargo es de responsabilidad podría hoy nombrarse al solicitante

con menos sueldo y al poco tiempo haber necesidad de aumentarse. Además el año pasado se rebajaron ya de él 500 pesetas y no es justo que se rebaje más, teniendo en cuenta que 2.000 pesetas es la cantidad presupuestada, y propone que la misma sea la que continúe.

El Sr. Villanueva pide contestación á dos preguntas. El Presidente.—Si se refieren al asunto tiene la palabra, sino, no.

El Sr. Villanueva se extraña de la observación de la Presidencia.

El Sr. Presidente insiste en que solo podrá hablar del sueldo y condiciones.

El Sr. Villanueva pregunta al asesor si esta plaza ha debido anunciarse en el Boletín y en la Gaceta, y si el depositario que se nombre ha de prestar la fianza actual ó la que determine el Ayuntamiento.

El Presidente contesta á lo primero, que los Ayuntamientos no tienen obligación de anunciar las plazas y pueden dirlas á quien les plazca; que sin necesidad de ser anunciada la vacante todos lo sabían, como lo prueban las solicitudes presentadas, y á lo segundo que el nuevo depositario tendrá que poner una fianza igual que la que hasta la actualidad se exigía.

El Sr. Secretario da lectura al artículo 156 donde dice que corresponde á los Ayuntamientos dar todos los cargos, sin anunciar la vacante, excepto los de Secretario y Contador.

(Se Continuará.)

Noticias

Varias.

Según leamos en la prensa, nuestro amantísimo Prelado, Dr. D. Manuel Lago y González está encargado de pronunciar el discurso de clausura en la quinta Semana Social que se verificará en Barcelona desde el 27 del presente hasta el 4 del próximo Diciembre.

El día 14 del actual se declaró un violento incendio en el pueblo de Vadillo, en la casa morada de Manuel Lucía y propiedad de Blas Rupérez, propagándose á las casas contiguas de Calixta de Miguel y Juan Francisco Cano. Los tres edificios fueron reducidos á cenizas, sin que pudieran evitarlo los esfuerzos de todo el vecindario, así como los del pueblo de Casarejos y de Herrera, quienes acudieron con prontitud para auxiliar á los damnificados. Los esfuerzos de todos solo pudieron conseguir que el fuego no se propagase á más edificios.

Las pérdidas fueron calculadas en unos 6.000 pesetas. No ocurrieron desgracias personales. Parece ser que el siniestro ha sido casual.

Según comunicación del alcalde los vecinos de las casas quemadas quedan en la mayor miseria.

Ha sido denunciado Bernabé Garijo, vecino de Santa María del Prado, por un hurto de cuatro cargas de leña de encina, procedente

del monte «Bosque de San Martín», propiedad de D. Dolores Enciso, vecina de Almazán.

En Vozmediano ha sido detenido el vecino del mismo Ignacio Cabezas de 16 años, por hurto de 50 pesetas y varios objetos en la villa de Milagro (Navarra), al vecino del mismo Agustín Fernández.

En Alcozar ha sido detenido el pastor Basilio Heras, por haber robado una res lanar en la noche del 16 al 17 del actual, á su vecino Mariano Pontedura.

Con motivo de celebrarse mañana la fiesta de Santa Cecilia, patrona de los músicos, la capilla de la I. I. Colegial, ojeantará, á toda orquesta, la preciosa Misa de D. P. Hernández, á las diez menos cuarto, en dicha Iglesia.

En la «Gaceta» correspondiente al 18 de este mes se publica la relación de los admitidos para tomar parte en las oposiciones á las plazas de aspirantes á agentes de Vigilancia que fueron convocadas por R. O. de 18 de Febrero último.

En las listas hemos visto los nombres de nuestros paisanos Vicente Duro Hernández, de Fuencaliente, y Rodrigo Terrón López, de Fuencaliente.

Según la misma «Gaceta» el sorteo de los opositores tendrá lugar el 26 del actual; el reconocimiento facultativo los días 1, 2, 3 y 4 de Diciembre, en la Escuela de Policía, y los ejercicios comenzarán el día 9 en la misma Escuela.

Mañana, 22, á las tres de la tarde, en el salón de la Diputación, tendrá lugar una reunión de todos los empleados civiles ó administrativos del Estado para acordar unas bases beneficiosas para su carrera.

Esta mañana, en la Iglesia de San Clemente, se ha celebrado solemne función religiosa, costeada por el Colegio de niñas de la «Presentación», que tan acertadamente dirige doña Purificación Escudero. Ha dirigido su palabra á los fieles el Sr. Abad.

En uno de los salones del citado colegio, tendrá lugar, esta tarde, á las cuatro y media, una función de teatro en la que tomarán parte varias alumnas, que seguramente harán las delicias del público.

Reciban todas, por anticipado, nuestra enhorabuena.

Por falta de espacio dejamos para el próximo número, las cartas de nuestros correspondientes.

De sociedad

Han llegado: De Gómara, acompañado de su señora, el reputado médico titular de aquella importante villa, nuestro particular amigo D. Miguel Alonso Jimeno. Bienvenidos.

Han salido: Para Madrid, doña Justa Gonzalo de Ramón y su hija, señorita Juana.

Esta noche saldrán con dirección á la Corte donde como en años anteriores, pasarán el invierno, la señora doña Cándida, viuda de García y su numerosa familia. Buen viaje.

Fallecimientos

Víctima de rapidísima enfermedad falleció en esta ciudad, el día 18 de los corrientes, doña María Revuelto Benito, viuda de D. Angel García.

Su muerte ha sido muy sentida en Soria y sentidísima en Rollamienta y los pueblos del Valle donde vivió muchos años, y en cuya casa encontraron todos los pobres remedio seguro á

sus necesidades hasta el extremo que más que casa, la suya siempre pareció un asilo para todos.

Nosotros, que pudimos comprobar la extraordinaria bondad y la caridad inagotable de la finada, nos asociamos de todas veras al justo dolor que apenas á sus hijos D. Elias, D. Pedro y D.ª María Manuela, así como al del esposo de ésta última D. Sixto Morales, en cuya casa ha muerto, después de haber sido objeto por algunos años de los más exquisitos cuidados de sus hijos y del ilimitado cariño de sus nietos.

Al entierro asistió una numerosa y distinguida concurrencia, en la que se contaban muchos vecinos de Rollamienta y de los pueblos del Valle, que quisieron rendir á la finada su último testimonio de admiración y gratitud.

El duelo lo presidieron D. José Morales Estévez, el Sr. Abad de la Colegiata y D. Cosme García.

Al depositar el cadáver en el panteón de la familia, recordamos con pena que en menos de un año habían sido enterrados los tres hermanos, D. Juan, D. Gregorio y D.ª María.

Que Dios Nuestro Señor los tenga en su eterno descanso y cuente su familia con nuestras oraciones.

Por telégrafo

Madrid 21 (4, t.)

El Premio mayor ha correspondido al número 20.071 expedito en Bilbao, el segundo al 20.283 en Barcelona, y el tercero al 15.075 en Dos Hermanas.

Han sido favorecidos además los siguientes:

- 13.872, 19.036, 7.171, 23.067, 4.569, 67.197, 23.675, 7.585, 16.432, 33.938, 15.078, 10.212, 4.383, 13.484, 15.886, 32.452, 30.682, 9.463, 31.199, 7.050, 30.825, 33.660, 30.437, 20.687, 5.363, 2.646, 18.397, 27.204, 10.671, 29.869.

Después del Consejo

A las doce y media ha terminado el Consejo de Ministros facilitando el señor Merino la nota oficiosa.

En él trataron de la marcha de los debates parlamentarios, señalando el programa para estos días. En el Senado comenzará mañana el debate sobre el presupuesto de Instrucción; y después acerca del de Gracia y Justicia.

Mañana informará el Ministro de la Gobernación ante Comisión Senado; lo restante del Consejo se invirtió en contar Calbetón el proceso del asunto del ferrocarril directo de Madrid á Valencia y expuestos los informes del Consejo de Obras públicas se ha acordado anunciarlo á concursos.

Firma

Canalejas puso á la firma del rey un decreto reorganizando la junta de Damas del Patronato contra la tuberculosis. Después conferenciaron Canalejas y Calbetón acordando aclarar el decreto referente al ferrocarril directo á Valencia en el sentido de que sea

eléctrica y á vapor para prevenir contingencias de un solo sistema.

Merino enfermo

El ministro de la Gobernación no ha asistido á su despacho oficial por hallarse indispuerto.

Atentado contra Briand

El Presidente de la República francesa ha sido agredido, y detenido en el acto el agresor, ha dicho que era debido el hecho á disconformidad y como protesta contra el régimen que personifica Briand. El agresor ha recibido varios golpes en la cabeza. Después del incidente los amigos del Presidente siguieron su carruaje vitoreando á éste y á la República.

PRENSA ASOCIADA

Correspondencia administrativa

- A. G.—Córdoba, pagó hasta Marzo 1910. R. G.—Valverde de los Ajos, id. Agosto id. P. J.—Monteagudo, id. id. id. G. P.—Cantalucia, id. id. id. H. P.—Olmillos, id. 12 Febrero 1911. B. R.—Madrnedano, id. id. id. V. V.—Tarancueña, id. 20 id. id.

MANUEL ALONSO JIMENO MÉDICO

Ofrece sus servicios profesionales en Gómara, calle Real, núm. 39. Horas de consulta: Los miércoles y domingos, de una á tres de la tarde.

Vacante Se halla la escuela de patronato de Aldeanueva de Cameros (Logrono), dotada por la fundación con 506 pesetas, cobradas por anualidades vencidas en Octubre.

Es obligación del Maestro oficial las misas de martes y jueves. Se le dan por cuenta del pueblo, seis fanegas de trigo y cuarenta cargas de leña. Se le anticipan 200 pesetas en el transcurso del año.

Este patronato tiene pendiente una reclamación contra el Censuario sobre el descuento del 20 por 100 que hace al Maestro y como es fuera de derecho se cree quedará sin efecto, en cuyo caso, la dotación sería de más de 600 pesetas.

Los interesados, entre los cuales se admitirán solicitudes de Maestros con certificado de aptitud, dirigirán sus solicitudes en papel de oficio al Presidente del Patronato, D. Braulio Morenas, dentro del plazo de veinte días á contar desde la publicación de este anuncio en el periódico.

Aldeanueva de Cameros 13 de Noviembre de 1910.—Braulio Morenas. 1-3

Leñas Se venden de roble en Hinojosa de la Sierra. Para tratar dirigirse á doña Justa Benito, viuda de Giménez en Soria, Estudios, 2, pral.

MAURA PÉREZ PEINADORA

ofrece sus servicios en casa y á domicilio. Peinados de última moda. Precios económicos. Calle Real, núm. 15.

Tip. TIERRA SORIANA, de José Sáenz

Folleton de IDEAL NUMANTINO 10

El Buen Paño...

POR

Juan F. Muñoz Pabón, Pbro.

Conolia para el pañuelo; y tito lo mejón que haiga en er mundo.

A las veces se oían diálogos á esta guisa y tenor.

—¡Míala, que paece una gran princesa, y no ha comío caliente endeje que nació.

—Porque se pué y hay purmón, y la que tenga invidia, ya pue dí reven-tando.

—¡Invidia yo, de ti, so cochambrosa, que es mesté que llegue tu Cruz, pa que te laves?

—¡Míala que se pone á jablá de cochambre, y tíe istierco en las orejas, pa sembrá un meloná.

—¡Grandísima esvergonzá! ¡istierco yo! ¿onde? ¡si con el aseó que á mí me sobra habría pa gorrvé aseá á tí, y

á tu madre, y á toa tu casta de sinvergüezas, que seis lo más cochino de tito er pueblo! ¡Míala que se pone á jablá de istierco, y se le pué arrancá con un azaón!

—Po arrímate á arrancarlo, si eres por vé.

—Y á limpiarte esa geta, de una patá que te erribe.

—Po anda y júrgame á un pelo.

—A un pelo, no: á ese criaero de liendres que te vy á arrancá, aunque me llene é tiña pa toa la vía.

—Quien te va á arrancá tí, pero va á sé la singüeso, soy yo, so roona; que ties más milagros que er Señó de Torrijos y no te da miedo de ponerte á urtrajá, ¡so trapalona!, ¡¡so gran....—

Y nu bofetón de la otra le corta la frase; la agredida se yergue como una furia y, tras un chaparrón de bofetones, de arañazos, de tirones de pelo, hasta de bocados, dan un revolcón, á dúo en medio del terragal de la calleja, donde se machacan, se maldicen, se mientan todo lo mentable y se hicie-ran pedazos, si no vinieran pacificadoras vecinas á cepartarlas.

IV

En que se saca á colación quién era la modista de El Tomillar

Lo que merece una visita del lector, es el taller donde se confeccionaban las galas femeniles en las vísperas de las fiestas de cada Cruz, y, como, á Dios gracias, ni el lector ni un servidor del lector tenemos que hacer otra cosa en este momento, sino lo que nos dé la realísima gana, vamos á irnos á pasar un rato á casa de Doña Paca Solís.

La modista no es ella, sino Carmela su hija; pero como la casa no es de ésta, sino de la madre, dije que íbamos á irnos á casa de Doña Paca.

El taller... pero antes de colarnos en el taller, séame lícito hacer la presentación de la familia de la casa y hasta un poco de historia.

Doña Paca era viuda del antepenúltimo médico de El Tomillar y llevaba doce años de viudez, con la resignación de una santa y con la noble dignidad con que soportan las personas superiores sus desventuras. Había sido muy guapa, y, aunque desmejoradísima por las penas y por las escase-

ces, aún quedaban en su fisonomía rasgos de matrona griega, no fea, se entiende.

Su marido, que no tenía otra capital ni fortuna que su profesión, se llevó al morir, la llave de la despensa, quedando por consiguiente la pobre Doña Paca y Carmela, que tendría á la sazón unos siete años, en la más triste y precaria de las situaciones.

Menos mal que les quedó la casa en que vivían, aunque no acabada de pagar del todo, y hasta unas ciento veinte fanegas de trigo en el doblado. Pero ¿qué era todo eso para acabar de pagar la casa é ir tirando toda la vida?

Doña Paca, que, como toda las personas delicadas y pundonorosas, tenía horror cervical á las trampas, realizó á los nueve días de la muerte de su marido el trigüillo que le quedó. Envío á una amiga que tenía en Cascotes, Pepita López, la esposa de Don Rafael Belmonte, un velo de Chantilly que le había regalado su difunto cuando se casó, un pañolón de espuma negra bordado de grana, unos zarcillos de oro cordobeses y media docena de cubiertos de plata, para que se lo vendiera todo en Cascotes, por que le daba á ella

Las preciosas novelas publicadas por IDEAL NUMANTINO

JUSTA Y RUFINA

PACO GÓNGORA

se hallan de venta en la librería «Tierra Soriana», al precio de 3 pesetas la primera y 4 la segunda.

Fundición especial de campanas Hijos de Vicente Roses

Aznaneta (VALENCIA)

Esta casa cuenta doscientos años de existencia, habiendo sido recomendada por todos los Prelados españoles. El material que se emplea en la fundición de las campanas es el de 75 per 100 de cobre rojo y el 25 per 100 de estaño dando a cada campana el tono que se pida, y garantizándolas por 10 años.

Pago á plazos y al contado, proporcionando á las Parroquias toda clase de facilidades, siendo de nuestra cuenta el porte de ida y vuelta del F. C. á toda España.

Esta casa trabaja en las diócesis de Tarragona, Lérida, Gerona, Tortosa, Teruel, Cuenca, Valencia, Granada, Jaén, Málaga, Almería, Zaragoza, Huesca, Plasencia, Badajoz, Burgos, Toledo y Ciudad Real, habiendo hecho muchos trabajos para el extranjero.

La misma casa tiene Fabrica de velas de cera para abejas, marcas SAN VICENTE. Blanqueo en alta escala con perfecta elaboración en rizados y pintados.

Pagos á plazos dando las mayores facilidades á las parroquias y comunidades. Todo se envía franco de porte y envases. Pidan catálogo.



MEDALLA DE ORO

es la Expositión regional de Valencia de 1909.

EL PROGRESO

Antigua zapatería de Lapuente

y Modrego, hoy de Juan Lapuente Colado, 36 y 38 Soria

Esta antigua y acreditada zapatería es la misma que por espacio de 20 años ha venido funcionando por el público bajo la razón social de LAPUENTE Y MODREGO, y que en el sucesivo y con motivo de la disolución de la antigua Sociedad será solo de JUAN LAPUENTE por ser este quien se ha hecho cargo de todos los negocios y asuntos de la misma. Así pues, cuantos encargos quieran hacerse en esta antigua casa se dirigirán todos á mi nombre, pues el socio Modrego, dejó por completo de pertenecer á la misma por lo que en lo sucesivo tiene el gusto de ofrecerme solo.

Fábrica de velas de cera privilegiada EUSEBIO FERRI.—Albaida (Valencia)

Representante y depositario para la provincia de Soria, JOSÉ SÁENZ MONZÓ (Tierra Soriana)

Para consumir cera con arreglo al decreto Pontificio, pedir antecedentes á esta casa, pues acaba de tomar la representación de la importantísima fábrica del Sr. Ferri, de Albaida (Valencia) y puede asegurar á todos los consumidores que, por efecto de su condición de mechas metálicas se concluyeron ya los residuos.

Tengo á disposición de cuantos así lo deseen, velas que podrán probar, y previo este requisito resolver lo que más le convenga, pues los resultados son los que convienen más que las palabras en muchos casos, como el presente, inútiles.

Lo económico de los precios y lo excelente de su calidad, y reducidísimo consumo, por efecto de las mechas metálicas que evitan en las velas la robaba que tanto consume, me hacen esperar confiadamente que una vez conocida esta clase, única en España, no gastarán otra por su excesiva bondad.

Esta cera está fabricada con arreglo al decreto Pontificio de 14 de Diciembre de 1904.

Los precios son los siguientes: Máxima, libra, 3,75 reales; kilo, 4,75 pesetas.—Notable, libra, 7 y 1/2 reales; kilo, 4 pesetas.—Corazón 1.º, libra, 5 y 1/2 reales; kilo 3 pesetas.—000 2.º, libra, 4 reales; kilo, 2,75 pesetas.—00 especial, libra, 3 y 1/2; kilo, 2 pesetas.—Batalla máx. kilo, 1,75 pesetas.

Condiciones.—Franco envase y portes en la estación que se pida.—Pago á 30 días sin descuento y 20 con 2 por 100.—Si luego de recibidas y examinadas las ceras no resultasen en su calidad mejor que ninguna, se retirarán de mi cuenta las remesas. A excepción de la clase Batalla, todas llevan mecha de metal.

Mala Real Inglesa

Compañía General Transatlántica Francesa

Bilbao: Para Montevideo y Buenos Aires, el 25 de Noviembre, el vapor «Pardo» y Santander: Para Habana y Veracruz, el 6 Noviembre, vapor «La Navarre»; el «Español» el 22 de Vigo: Para Brasil, Uruguay y Argentina, salida semanal para pesajes de 1.º y 2.º por vapores de gran lujo.

Bilbao: Servicios semanales directos á New York, para San Francisco, Bosto City, Elko, Nevada, etc.

Santander: Para Venezuela, La Guayra, Puerto Cabello, Colón y escalas, el 27 de Noviembre el vapor «Perón»

IMPORTANTE.—Los jóvenes que no hayan cumplido 21 años puedan embarcar en Bilbao y demás puertos españoles sin ningún inconveniente.

Para más informes, diríjase á su consignatario en Bilbao

Carlos de Maruri, Estación, 4

GRAN TALLER

ENCUADERNACION

Se hace toda clase de trabajos en rústica, cartón, holandés y piel. Se hacen también encuadernaciones de mapas y se colocan en tela y medias cañas. Se garantizan todos los trabajos que se hagan en esta casa.

MANUEL GUZMAN

Premiado con Diploma de cooperación en el Ateneo Instructivo del Obrero (Guadalajara). No equivocarse.—Ferial, 8.—Soria

Gran comercio

DE Tejidos nacionales y extranjeros

José Repero

Calle del Collado, 61.—SORIA

Inmenso surtido en toda clase de artículos.

Especialidad en géneros blancos de hilo y algodón.

Casimires, Tricots, Merinos, Lanas, etc., tanto para caballeros como para señoras.

Collado, 61—Soria

Esquina de la plaza de S. Esteban



Table with 3 columns: marca, PAQUETE DE, PASTILLAS, PESETAS. Includes 1.ª, 2.ª, 3.ª marca and Cajas de merienda.

LA POSITIVA

GRAN ZAPATERIA de Francisco Modrego

Tengo el gusto de poner en conocimiento de mi numerosa clientela y del público en general que esta verdadera Zapatería de MODREGO, que estaba instalada en la esquina de la calle de la Clausura se ha trasladado á la calle del COLLADO, 70, donde estaba la antigua sombrerería de Hilario Blasco, donde encontrarán, como siempre, un abundante surtido de calzado de todas clases, todo construido en mis talleres por oficiales de primera.

Especialidad en calzado de lujo

El que quiera ir bien calzado y no tener callos, que visite este establecimiento y apreciará las últimas novedades conocidas hasta el día. No equivocarse con alguno que vende con el mismo nombre.

COLLADO, 70.—SORIA

SOMBRERERIA

Nicasio Ruiz

60, Collado, 60 SORIA

La antigua casa de NICASIO RUIZ comunica al público en general haber recibido un hermoso y completo surtido en SOMBREROS y GORRAS para la presente temporada de invierno, presentando en su escaparate los últimos modelos de sombreros que hasta el día se conocen en forma FLEXIBLE ARO, BRIDAS e IMPERS, desde la forma más corriente á la más exagerada de la marca G. B. BORSALINO, FULAZZARO & C. de ALESSANDRIA (ITALIA) y de las principales marcas de España.

En GORRAS ofrezco una amplia colección de los últimos modelos, tanto para caballero como para niño.

También he recibido un bonito surtido en géneros de las más altas fantasías para la confección de GORRAS á gusto y forma del cliente. BOINAS infinitas de clases.

Para Sres. Sacerdotes SOMBREROS TEJA tela seda, larga y corta, easter, BONETES de raso y merino, gorros, fiadores, etc., etc.

Para el Cuerpo de la Guardia civil tengo los SOMBREROS de funda fija, al precio de 5,25 pesetas uno.

Se reforman y se arreglan en el día toda clase de SOMBREROS estando al efecto con oficial de muy altos conocimientos en el ramo.

Todo lo expuesto á precios sumamente económicos.

GERA.—Calidades superiores puestas en la estación más próxima á la residencia del consignatario á 0,92; 1,27, 1,44, 1,61, 1,73, 2,02 y 2,13 pesetas libra.—Cera amarilla velada, bajías, hachas, corilla y velas rizadas.

La legislación Española

recopilación de los Códigos, leyes, decretos, instrucciones, reales órdenes, circulares, sentencias y acuerdos de interés general publicados en la Gaceta de Madrid y en los Boletines oficiales de toda España, con notas aclaratorias, casos de jurisprudencia, comentarios, artículos doctrinales y formularios que facilitan el despacho de los más importantes servicios en los distintos ramos de la Administración práctica.

De esta importantísima obra que publica D. José Vila y Serra, se ha puesto á la venta los dos primeros cuadernos.

De la importancia de la misma, y de la utilidad que tiene para secretarios y toda clase de funcionarios, puede convencerse todo el que examine los dos cuadernos publicados.

El precio de cada pliego de 16 páginas es de 25 céntimos de pesetas.

Cada entrega consta de 5 pliegos.

Se suscribe en la Librería de TIERRA SORIANA

Bolsillos de señora se han recibido en la librería de TIERRA SORIANA. Precios baratísimos como todo los que se vende en esta casa.

'La Moderna,

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE JOSE RUPERO

para la venta de artículos de porcelana fina, loza y cristalería de todas clases; molduras, cuadros y espejos; Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

En este nueva casa, situada frente al comercio de tejidos del mismo dueño, encontrará el público que la visite, un surtido completo de todo lo concerniente al servicio de mesa, además de otra infinidad de artículos de fantasía, propios para adorno de habitaciones y regalos, macetas, floreros, filtros para agua, servicios de tocador, juguetes para niños, cestas, etc., etc.

La Moderna

Calle del Collado, núm. 76.—Soria.

NUEVA SOMBRERERIA La Cordobesa JOSE RAELE

ANTIGUO OFICIAL DE NICASIO RUIZ Plaza de Acaña, 14.—Soria.

El dueño de este nuevo establecimiento ofrece al público un inmenso surtido en sombreros y gorras de todas clases.

Especialidad en sombreros para sacerdotes y todo lo concerniente al ramo.

Su representante en el Burgo, D. Eusebio Palacios, se hace cargo de cuantos encargos deseen hacer.

Esta casa vende un 25 por 100 más barato que cualquiera de su clase en Soria.

IDEAL NUMANTINO

Periódico católico.

SE PUBLICA LOS LUNES, MIERCOLES Y VIERNES

Redacción y Administración: Collado, 49, Soria.